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调研座谈会上，金华市政协医卫界委员们纷

纷建言献策，为我市更好地开展“分级诊疗”和“三

优”促进工作指明了方向。金雅虹说，她经常关注

永康开展的“分级诊疗”和“三优”促进工作，永康

目前取得的成效也让她觉得望尘莫及。她表示，

以后多向永康的朋友们学习借鉴好的做法。

罗建勤说，作为一名医生，他希望能强化基

层医疗单位的医疗水平，毕竟大多数病人都在基

层就诊，基层医疗水平提高了，医院的各项工作

将进展得更加顺利。

市妇保院院长朱东波也是金华市政协委员，

此次他专门介绍了该院的工作及取得的成效。他

说，今后将再接再厉，从硬件和软实力上进行全面

提升。

市卫计局党委书记、局长王福明对我市开展

的“分级诊疗”和“三优”促进工作作了介绍，并对

其中的先进做法和不足之处进行了点评。他说，

“分级诊疗”简单地说就是基层首诊、双向转诊、急

慢分治、上下联动。他指出，要以病人利益为导

向，综合运用医疗、医保、价格等手段，形成有效的

医疗分流机制，推动和建立优质医疗资源下沉长

效机制，形成科学合理的就医秩序，推进责任医生

签约服务，完善预约诊疗服务机制，提升医疗服务

便捷性和可及性。对于“三优”促进工作，全体卫

计工作者要对照任务，埋头苦干，实施弯道超车，

实现计划生育移位、摘帽、创优的目标，达成计划

生育优质服务的成功转型。

金华市政协委员、医卫界组长、金华市卫计

委副主任吴彩霞盛赞：“永康市委、市政府肯投

入，在计划生育服务转型上抓住机会，抓早抓主

动，去年开始移位，今年实行弯道超车，积极申报

创国优，服务力求在全国走在前列，这次我们在

妇保院果真看到了‘三优’已实实在在在运作发

挥作用，就迎接省级考核验收了。”

金华市政协教文体委主任胡爱珠也说，永康

妇保院整个就医环境温馨有趣，通过创建“三

优”，改善了就医环境，扩大了就医规模，拓展了

服务领域，提高了服务水平。

金华市政协副主席傅路红、刘净非对我市“分

级诊疗”和“三优”促进工作都给予了充分肯定。

他们希望我市今后加强基层能力建设，强化基础

性工作，为市民提供更好更优质的医疗卫生服务。

胡增强代表市委、市政府感谢各位委员、专

家对我市“分级诊疗”和“三优”促进工作进行指

导。我市将以此次调研为契机，进一步强化领导

力度、保障力度和督察力度，不断深化卫生计生

体制机制改革，努力为建设“两美”永康、共建美

丽金华提供更加扎实的健康保障。

金华市政协医卫界委员来永调研
我市“分级诊疗”和“三优”促进工作获点赞

21日，金华市政协医卫界委员一行20余人，由金华市政协副主席傅路红、刘净
非带队，专程来永调研“分级诊疗”和“三优”促进工作。金华市政协领导与委员们
对我市“分级诊疗”和“三优”促进工作取得的成效频频点赞，认为许多方面的探索
都走在了全市前列。那么，“分级诊疗”和“三优”促进工作究竟是怎么一回事？我
市是如何开展的？当天，记者跟随委员们一起前往市一医和市妇保院探了个究竟。

21日上午9时许，市一医门诊大厅来了一群金华

市政协医卫界委员、专家。他们此行是为了对我市的

“分级诊疗”和“三优”促进工作进行把诊问脉、开出良

方。副市长胡增强、市政协副主席胡潍伟与市卫计局

领导一起参加了调研活动。

在市一医负责人的带领下，傅路红一行来到位于

门诊大楼一楼的永康市影像会诊中心。据介绍，去年

2 月 1 日，该影像会诊中心在市一医正式运行。全市

15家社区及乡镇卫生院放射科拍片图像与报告，只要

通过区域 PACS 系统，就可传送到市一医，然后由市

一医放射科主治以上医生审核后再出具正式报告。

委员们对影像会诊中心的工作模式、工作成效等

进行了详细了解。“今年1-6月，我市影像会诊中心已

累计会诊已超过 15000 人次，每日会诊约 100 人次，

最高达 135 人次。为及时地完成会诊任务，减少患者

等待时间，我们影像会诊中心还将工作人员工作时间

调整到与镇及街道、区卫生院工作时间基本同步，力

争在最短的时间内完成阅片、审核与报告回传。”

听完该中心工作人员的介绍后，委员们频频点

赞。来自武义县基层卫生院的金华市政协委员金雅

虹深有感触地说：“我们也在开展‘双下沉’，可那只是

单线去联系，永康的做法就不一样。这里的‘双下沉’

由市政府牵头，有方案有考核，有框架有支撑，做得到

位。像影像会诊中心就在分级诊疗中发挥了很好的

作用，还有永康基层医疗机构的签约服务也一样做得

富有成效，我真的很羡慕。”

金华市政协副主席傅路红希望工作人员再接再

厉，让影像中心发挥更大的成效。

随后，委员们又来到位于市一医健康管理中心一楼

的病友服务中心。该中心于去年8月26日正式启用，集

电话预约、健康咨询、电话导诊、满意度监控、出院后随

访、双向转诊、后勤服务需时流转监控七大功能，旨在为

病人提供方便、快捷、安全、经济、人性化的就医服务，是

医院优质护理服务的延伸，医患沟通的又一桥梁。该中

心还承担医院分级诊疗工作的联络对接责任。

根据市卫计局要求，市一医将继续努力创建临床

检验中心、病理会诊中心，多中心的建设、多中心的共

享，既服务指导于各镇街区卫生院，又在工作中不断

提升自我水平。

建立分级诊疗制度，形成科学有序的就医格局，

提高医疗资源的配置效率，是党的十八届三中全会

提出的一项利国利民的深化医改的重要方针，目的

是逐步缓解直至解决“看病难、看病贵”的问题。根

据相关文件要求，我市于去年 3 月底前启动了分级

诊疗试点工作，今年全面推进分级诊疗制度建设。

今年 1-6 月实现县域内就诊率 87.3%，基层医疗机构

就诊率 62.4%，基本实行了分级诊疗双向转诊的目

的。对此，来自金华市中心医院的政协委员罗建勤

也大加赞赏：“我也是分级诊疗的实践者，基层医生

要培养起来很难，毕竟上面医生‘下沉’是短期的，而

且专科性很强。永康能实现如此高的县域内就诊率

的确已非常不容易了，永康的影像会诊中心、病友服

务中心都做得很好。要提高基层医院的诊治水平，

就要提升会诊水平，实现资源共享，方便群众就医。”

市委、市政府非常重视“三优”促进工作，把“三

优”促进工作列为卫生计生的一项重点工作，将创建

省级“三优”指导中心示范点列为今年政府为民办实

事一百项工程之一。市政府成立领导小组，明确工作

目标、主要任务和职责分工，层层落实工作责任。

市卫计局相应成立了以局长为组长，妇保、儿保、妇

科、产科、教育科、三优指导师等专家组成的优生优育优教

促进工作业务指导组，面向目标人群开展宣传培训和业

务指导工作，扎实推进“三优”促进工作的落实。

妇保院将创建省级“三优”指导中心列入医院的

十三五规划，今年年初专门设立健康教育科，重新调

整健康教育领导小组、孕妇学校管理工作小组，明确

责任分工，形成部门合力。

金华市政协医卫界委员们在市妇保院“三优”指

导中心调研时，看到准妈妈们正专心地在上孕妇学

校，婴幼儿开心地在活动室跟着老师手舞足蹈，呈现

出一派生机蓬勃又不失温馨的景象。委员们连声称

赞，“三优”指导中心不仅硬件设施完善，而且实实在

在发挥良好作用。

据悉，为全面提高出生人口素质，提升优质服务

水平，今年以来，我市全面落实两孩政策，坚持以人为

本，贴近群众需求，推进计生工作方式由行政管控向

优质服务转变，积极启动了优生优育优教促进工程，

积极打造方便、快捷、高效的计划生育公共服务体系，

全面构建依法行政、优质服务、科学管理、群众满意的

人口计生工作新格局，全市计生工作整体水平得到明

显提升。去年，国家免费孕前优生健康检查的目标人

群覆盖率达到 98.32%，各项计生指标均达到上级考

核要求，没有出现因计划生育执法引发的恶性事件和

集体上访，全面完成了省、市下达的人口目标任务。

随后，傅路红一行还视察了市妇保院新生儿病房。

据悉，新生儿病房目前有床位50多张，住在这里的大多

是早产儿。自2013年医院儿科被浙大儿童医院托管以

来，该院长期有省城专家坐诊，引进先进设备，新生儿救

治水平在金华市已经处于领先地位，让市民在家门口就

能享受到全过程、全方位优生优育优教服务。

镜头一镜头一 “分级诊疗”为市民就医带来便利

镜头二镜头二 “三优”创建推动计生工作方式转变

镜头三镜头三 座谈会上，委员们建言献策

实现“小病在基层医院，大病到大医院”，是

分级诊疗的美好愿景，也是新一轮医改的重要方

向。我市在探索中纷纷出台相关措施，取得了一

定成效。但在现实中，大医院人满为患、基层医

院“吃不饱”仍未根本缓解。

群众对大医院趋之若鹜，根源不仅仅是思想观

念和认识水平问题，客观上仍是医疗资源分配不

均，基层投入薄弱导致的“倒金字塔”结构没有根本

改变，大部分优质医疗资源集中在大城市、大医

院。根据分级诊疗的设想，基层医院应该承担解决

公众常见病、多发病的职能，但在实践中，高水平医

护人员缺乏，服务能力较弱，基层医院成为“鸡肋”。

要让分级诊疗真正实现预期效果，就要根据

各级各类医疗机构诊疗服务的功能定位，让基层

医疗机构真正具备医治群众常见病、多发病的能

力，特别是要通过各种配套措施，综合运用政策、

资金等手段，引导优质的医疗资源下沉，真正提高

基层医疗服务能力。只有基层医院医疗服务水平

上去了，误诊率、事故率大幅度降低，群众才会放

心满意，才会愿意优先选择基层医疗卫生机构就

医，从而形成科学合理的就医秩序，让基本医疗卫

生服务公平可及。

记者手记J
落实“分级诊疗”关键要“强基层”
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